

## La crisis

Difícil es precisar los detalles del maragnun político del presente.

No se ve claramente lo que pueda haber tras las exterioridades que pretenden ocultar la realidad. Percíbense los ecos de conjuras, de intrigas, de habilidosos movimientos; mas con tanta confusión que no llegan con exactitud a la vista de todos. Quien no esté en posesión de todas las menudas interioridades de la situación política, tiene que detener el juicio si no quiere caminar a ciegas con exposición de error a cada paso.

Por encima del barullo del momento hay algo que resalta con grande relieve, y es la crisis del régimen de oligarquía que durante muchos años ha venido imperando en la gobernación pública.

La actual extraña crisis ministerial, cualesquiera que sean las causas inmediatas que la rodeen, no es sino un producto de aquella otra crisis más honda. Ya se manifestó en distintas ocasiones a la realidad con toda la podredumbre que encierra. Y si los parches del artificio pretendieron ocultarla, como el cauterio no llegó nunca a la raíz de la llaga, sigue ésta un proceso pernicioso, y con la mayor facilidad vuelve a salir al exterior. Así ha ocurrido ahora, poniendo a la vista de todos el alcance de la situación delicadísima del organismo público.

Las precipitaciones y las sombras que se observan, hacen pensar a muchos en cosas ocultas, así como ciertos movimientos y hechos raros han dado lugar a que en las conversaciones y los periódicos se se repitan las sospechas de intrigas y conjuras, apuntadas y originadas en distintos lados, cual si todos seculares de todo y no se tuviera confianza en nadie.

Son efectos del proceso de la liquidación comenzada, tan necesaria y que tanto trabajo cuesta y tantas dificultades provoca, de largos años de insinceridad.

Ese proceso, iniciado desde que se ha visto que la experiencia había impuesto la serenidad en la actuación de la Corona no podrá detenerse, sino que habrá de seguir, en tanto la liquidación no termine, si esa serenidad se mantiene y resplandece con el vigor con que en los últimos tiempos se ha exteriorizado.

Difícil es que en medio de las intrigas desatadas pueda ver el Rey con claridad el camino que más le conviene seguir; pero si él no lo viera y no lo siguiera, seguramente sería cada día más grave la situación de España.

### Trámites de la crisis

Continúa hoy tramitándose la crisis planteada ayer.

Estuvo primero en Palacio el conde de Romanones y luego siguió S. M. el Rey las consultas.

Estas continuarán mañana.

### EL CONDE DE ROMANONES

A la hora de costumbre, diez de la mañana, llegó hoy a Palacio el conde de Romanones.

Saló a las once.

Los periodistas que allí se encontraban le interrogaron acerca del desarrollo de la crisis.

El conde de Romanones dijo:

—Su Majestad continuará las consultas. Por hoy se limitará a oír a los presidentes de las Cámaras y a los ex presidentes señores marqués de Pidal y Dato.

Todos ellos han sido avisados por teléfono y serán oídos por el Rey sin el orden protocolario.

Creo que la crisis se resolverá en todo el día de mañana.

—¿Volverá usted hoy a Palacio?—le preguntaron.

—No; ya no volveré hasta mañana—dijo.

—¿Y Cortes, habrá el lunes?—le preguntaron.

—No sé si será el lunes, si se tardará algunos días o meses. Decir que será el lunes sería prejuzgar la solución de la crisis.

A la una de la tarde recibió el conde de Romanones a los periodistas en la Presidencia del Consejo.

Manifestó lo siguiente:

—He hablado con el Rey. Me dijo que continuaría las consultas. Quizás a estas horas estén ya evacuadas.

Como antes dije a ustedes, los consultados hoy son los Sres. Montero Ríos, Villanueva, Dato y marqués de Pidal.

Creo que mañana serán consultados el general Azcárraga, D. Alejandro Pidal y, acaso el Sr. García Prieto.

—Dícese—le dijeron los periodistas—que continuará la situación liberal con usted.

—No lo deseo; pero lo espero.

—¿Pero con usted?

A esta pregunta guardó silencio el conde de Romanones.

También le hablaron los periodistas de las opiniones de que la crisis es prematu-

ra por haberse planteado antes de terminar el debate político.

El conde de Romanones contestó:

—Ocasión tendrá, si no es mañana será más tarde, porque algún día habrán de abrirse las Cortes, para expresar que el momento de plantear una crisis lo aprueba mejor que nadie el que está a la cabeza del banco azul, pues sólo él puede conocer la totalidad de circunstancias que determinan el momento oportuno de plantear una crisis.

Además, este pleito está entre conservadores y liberales. Otros quizá, al intervenir en el debate, hubieran agravado el conflicto. Aparte de que esos mismos que creen anticipada la crisis, pudieran decirme que estaba tan apegado al poder que no quería soltarlo, si hubiera procedido en forma distinta de como lo he hecho.

Cuando la representación del partido conservador dice cosas tan trascendentales como las que ha dicho, yo no podía limitarme a dar solamente cuenta al Rey.

—¿Cómo va a quedar esto?—preguntaron los periodistas.

—No sé cómo va a quedar—contestó;—lo que sí quiero es quedar yo como debo o irme. No se puede obrar ni con demasiado apego al poder ni soltarlo a cada momento.

A todos los que he consultado, ministros y personalidades del partido liberal, se han mostrado conformes con mi actitud.

—Dicen también algunos—volvieron a decir los periodistas—que se trata de una habilidad de usted.

—Ya se que muchos dicen siempre cuando yo hago algo, que es una habilidad. Prefiero que digan que es una habilidad, que no que es una torpeza. Puede que hasta haya quien diga que lo he hecho para tomarme un descanso de cuatro días. Digan lo que quieran, ya he demostrado que no tengo temor a las Cortes.

—También dice un periódico que se trata de una maniobra de usted para dividir más a los conservadores.

—No hay un sólo español—contestó el conde de Romanones—que tenga más interés que yo en que esté unido el partido conservador. Habrá quien tenga tanto interés como yo, pero más, nadie. En fin, ya mañana creo que estará todo resuelto.

### LAS CONSULTAS

Comenzaron las consultas a las doce menos cuarto y terminaron a la una y media de la tarde.

Con escaso intervalo de tiempo llegaron a Palacio los Sres. Montero Ríos, Villanueva y marqués de Pidal. El último fué el Sr. Dato.

### El Sr. Montero Ríos

Fuó consultado el primero por el Rey. Saló de Palacio a las doce y cuarto, y preguntado por los periodistas, dijo:

—Mi opinión es que deben seguir gobernando los liberales, pues los conservadores no están en situación de sustituirlos, y, por consiguiente, como ustedes comprenderán, no es cosa de que vayan a ser llamados los republicanos.

### El Sr. Villanueva

Saló de Palacio a la una menos veinte minutos.

Dijo:

—Puedo decir muy poco a ustedes. En el discurso que pronuncié al tomar posesión de la presidencia del Congreso, aunque era un discurso de gracias, marqué algunas pinceladas respecto a la situación política actual.

Estoy completamente identificado con el conde de Romanones.

—Es decir—le dijeron los periodistas—que usted cree que deben seguir los liberales.

—Eso es una consecuencia obligada de lo que les he dicho.

Esta tarde, desde las tres, estaré, como de costumbre, en mi despacho del Congreso a las órdenes del presidente del Consejo.

### El marqués de Pidal

Saló a la una y dijo lo siguiente:

«El partido conservador está completamente identificado con el Sr. Maura, su jefe.»

Creo exagerado el alcance que se ha dado a su discurso. En ocasión análoga, el Sr. Cánovas dijo al Sr. Sagasta una cosa parecida censurando la forma de la política de atracción de los republicanos.

Creo que la situación, efectivamente, es grave, pero no desesperada. Desde luego es distinta a la de 1909. Confío en que se encontrará una fórmula, claro es que no exigiendo rectificaciones públicas, que permita reanudar las relaciones de concordia y armonía que siempre han existido entre los partidos liberal y conservador.»

### El Sr. Dato

Saló a la una y media.

Manifestó a los periodistas lo siguiente:

«He dicho a S. M. el Rey que estando unidas las mayorías del Congreso y Senado, entiendo que no procede un cambio de política. Creo que debe seguir gobernando el partido liberal con el conde de Romanones o con quien sea, pues respecto de la persona que lo dirija no soy el llamado a inmiscuirme; pero sí que haya un Gobierno liberal y que vaya a las Cortes para reanudar allí el debate político,

pues ante el Parlamento debe solucionar-se una cuestión en el plantado.

No se deben hacer determinadas interpretaciones del discurso del Sr. Maura, sino atenderse a lo que él dijo.

—Intervendrá, caso de reanudarse las sesiones, algún otro personaje conservador en el debate?—le preguntaron.

—Habló el Sr. Maura—contestó—étn nombre del partido, y estando todos conformes no hay necesidad de que intervenga nadie, como no sea por particulares incidencias del debate.

—¿Ha conferenciado usted con el señor Besada?

—No. Con quien he hablado antes de venir aquí es con el Sr. Maura. Precisamente cuando conversaba con él me comunicaron desde mi casa que se había recibido aviso citándome a consulta en Palacio.

### OTRAS NOTICIAS

#### El ministro de la Gobernación

Esta madrugada recibió, como de costumbre, el ministro de la Gobernación a los periodistas en su despacho oficial.

—No tengo noticias—dijo;—soy un ministro dimisionario, y esta noche es a ustedes a quienes tengo que pedirles.

Un periodista insinuó la idea de que era opinión generalizada la de la continuación de los liberales, y el Sr. Alba contestó:

—Nosotros nada decimos. El interés de la crisis para ustedes está del lado de los conservadores, pues la crisis está más en esto que en los liberales.

#### El general Weyler

Anoche llegó a Madrid el capitán general de Cataluña, general Weyler.

Se ha relacionado el viaje del general Weyler con los sucesos políticos, y algún periódico dice que ha sido llamado a Madrid en vista de la crisis.

Otros lo niegan, indicando que el viaje del general Weyler no obedece a ningún motivo político, porque acostumbra a venir a la corte en los últimos días de mes para asuntos particulares.

### El conflicto balcánico

#### Firma de la paz

Londres 30.

En el Foreign Office se han reunido los delegados turcos y balcánicos bajo la presidencia de sir Edward Grey.

El ministro pronunció un corto discurso de bienvenida a los delegados, felicitándoles por haberse decidido a firmar la paz.

Contestaron después los diplomáticos, y cada uno de ellos expuso los puntos de vista de sus respectivos gobiernos.

Acto seguido procedió a la firma del Tratado, y de ello se levantó acta, que también firmaron todos los concurrentes.

### El asesinato del Sr. Jalón

#### Inhibición de un Juzgado

El juez de Chamberí, Sr. Martínez Enriquez, ha resuelto las peticiones formuladas por el fiscal y el letrado defensor de María Luisa.

Al efecto, dictó un auto revocatorio del que primeramente firmó inhibiéndose a favor de la jurisdicción de guerra, y accediendo a su reforma en el sentido de que el conocimiento de la causa pase al Juzgado de la Latina.

Entenderán en el sumario, mientras se resuelve en definitiva la competencia de jurisdicciones que hay planteada, el juez Sr. Algorta y el secretario Sr. Cobo Canalejas.

#### Acusador privado

La familia del infortunado D. Rodrigo García Jalón ha designado para que le represente, en concepto de acusador privado, al letrado D. Luis Garrido Inaristi, secretario del Juzgado municipal del distrito de Chamberí.

#### Entrega de la causa

Esta tarde ha sido entregada al juez del distrito de la Latina, la causa instruida con motivo de la desaparición y asesinato del Sr. García Jalón.

#### El desaparecido de Miño

La Coruña 31.

El Juzgado ha interrogado a los vecinos inmediatos a la casa donde vivió el capitán Sánchez.

Uno de los comparecientes declaró que a raíz de la desaparición del anciano de Miño, Sánchez intentó cambiar un billete de 1.000 pesetas, lo cual no dejó de extrañar al declarante, porque a la sazón Manuel Sánchez ganaba tan sólo un sueldo de 130 pesetas mensuales, no pudiendo, por consiguiente, a juicio de dicho declarante, ahorrarse tal cantidad.

También refiere que por aquel entonces la esposa de Sánchez, al regañar con éste, le llamó criminal, diciéndole: «Si yo hablase estarías en presidio, y no lo hago, por los hijos, pero morirás en la horca.»

La madre y la esposa del capitán se lamentaban de que las maltrataba, y después de una escena violenta ocurrida entre la madre y el hijo, dijo la primera—según el testigo:—«Temo que un día mi hijo me mate, y si algún día aparezo muerta lo habré sido por él.»

Hoy se tramitará exhorto al Juzgado que entienda en la causa para que se interrogue a Sánchez acerca de la permanencia en su casa del indiano de Miño y de las obras realizadas en la referida finca.

Ha sido interrogado el carpintero Jacobo López, que trabaja en el arsenal de El Ferrol, acerca de la carta que publicó el «Nordeste», negando que construyera una caja forrada de zinc para Sánchez.

### LOS NIÑOS SERIOS

«Los niños serios» inspiraron hace algún tiempo, no mucho, un largo e interesante artículo a la señora Lucía Félix Faure, que, según tengo entendido, es mujer de clarísima inteligencia.

Si alguien se fija en el artículo éste, querrá quizá saber qué es lo que aquella distinguida dama expresaba acerca de tan interesante asunto, y voy a decirlo ahora reduciéndolo a su más mínima expresión, ya que no consiento otra cosa el espacio de que dispongo.

Le llama la atención la seriedad que el arte toscano da a muchos rostros infantiles, «seriedad exacta y vivida». Y después de extasiarse ante el «Busto de niño», esculpido por Donatello, exclama: «¿Diríase que Florencia no ha conocido más niños graves, y que sus infantiles canciones se confunden con los cantos de iglesia?»

¿De modo que los tiernos niños nacidos a la sombra de los lirios de Florencia no se sonríen al mirar la aurora de la vida? La ven con gravedad tranquila, como la que adoptó Dante para esculpir, en suetos, el Ángel de la Anunciación.

La seriedad en la infancia es más tierna todavía que su risa y que sus lágrimas... ¿Y qué expresa esa seriedad? ¡Ay! Yo creo que expresa asombro, constante interrogación ante la vida y las cosas de la vida... Expresa también confianza en el saber, en el poder de los mayores.

Nada tan conmovedor como la expresión de la mirada de un niño cuando pregunta, puesto que en esa mirada vemos el alma más clara, más abierta aún que los mismos ojos.

La severa y tierna Florencia envuelve a esos pequeños seres en una atmósfera de gracia, de enseñanzas y de belleza.

«Con qué exquisita ternura pintaron Leonardo y Botticelli aquellas incomparables cabezas! ¿Y las que modelaron Donatello y Luca, no eran igualmente encantadores rostros de niños serios y reflexivos? ¡Ya lo creo!»

Niños que se parecen a muchos que hemos conocido, a muchos que estamos viendo; a esos mismos que hacen mil preguntas; que hablan mucho del sol, y lo comparan con una gran lámpara de oro; y a la luna con una de plata; que quieren averiguar si el cielo es o no un inmenso toldo azul, y la noche espaciosa y oscura cortina salpicada de luminosas florecillas.

Dante, el florentino por excelencia, dice «que hay algo de sagrado en la seriedad infantil; algo de... expectación del alma, que se dispone a recibir las primeras impresiones de la vida.»

Y estos niños serios son los que saben sufrir al oír una palabra ofensiva, al ver una sonrisa burlona.

Todas las madres sueñan; todas se fijan ansiosas en el porvenir; todas interrogan lo desconocido, el secreto de Dios... Y en tales momentos creen en las revelaciones...

La madre de Dante adivinó, soñando también, que su hijo sería un genio.

Dante fué un niño muy grave. También lo fué Pico de la Mirandola, de precocidad y memoria extraordinarias.

Pascal, desde pequeño, «hacia frases», y cada una de éstas era un axioma.

Miguel Ángel, cuando aún contaba muy pocos años, permanecía absorto horas y horas contemplando las canchales de mármol de Sessinano... ¿Quién sabe si esculpiendo, con la imaginación, aquellos portentos que después fueron «Moisés», «La Aurora», «La Noche» y tantas otras notables esculturas!

Leonardo, que también fué un niño serio, se complacía, durante su infancia, en dibujar rostros sonrientes de mujeres. Se complacía asimismo en dar libertad a cuantos pájaros vivían enjaulados; y al verlos volar pensaba en la gloriosa carrera del hombre de genio, en el arte, «que es el gran rescate.»

La seriedad de los niños es conmovedora, sobre todo para quienes los observan y qui ren profundamente. En la alegría de los juegos no suele estar su alma toda; la otra mitad, la más importante, está en las preguntas que nos hacen...

Una respuesta nuestra, dada a tiempo, suele ir, silenciosamente, de día en día, conmoviendo su alma, iluminando su inteligencia, formando su carácter, sus gustos.

El niño «que es serio sin dejar de reír», presiente lo que es superior, lo que es bello, lo que es bueno. Y si no es voluntarioso, llegará a ser «una voluntad», que es lo que hay que ser.

Observemos la gravedad de los niños, pero sin fomentarla. Procuremos que esta gravedad no degeneren en tristeza. Un niño triste es una familia inconsolable.

Hermosa es la risa franca, sana, encantadora.

Pero si vuestros hijos son serios sin ser melancólicos, dejadlos soñar... y soñad vosotros con ellos, padres amantísimos.

¡Dante, Pascal, Leonardo, Miguel Ángel, Pico de la Mirandola... ¡Quién sabe!

### LOS ANGELES

#### El valor de la propiedad en Madrid

Recientemente se ha vendido una casa sita a la entrada de la calle de Embajadores, de unos 4.400 pies cuadrados en pe-

setas 300.000, precio que representa algo más de 68 pesetas por pie cuadrado edificado; otra de la calle de Roma (Madrid Moderno) de cerca de 1.600 pies, en 13.000 pesetas, precio que representa algo más de ocho pesetas por pie, y otra en la calle de Segismundo Mor-1 (Madrid Moderno) de 2.340 pies, en 22.600 pesetas, ó 10 pesetas aproximadamente por pie.

También se ha vendido un solar con fachadas a las calles de Villanueva y Velázquez, de cerca de 3.000 pies, a razón de 15'50 pesetas por pie, y otro del paseo de las Delicias, de 6.480 pies, a 1'50 pesetas por unidad.

### DE MELILLA

#### Paseos militares.—Soldados licenciados.—Un incendio.

Melilla 31.

Hoy han efectuado paseos militares diversas columnas, que recorrieron el territorio, regresando sin novedad a los campamentos.

Continúa el embarque de soldados licenciados. Ayer marcharon, de regreso a España, 770, procedentes de los distintos cuerpos de este ejército.

Anoche se inició un incendio en la casa número 8 de la calle de O'Donnell.

El cuerpo de bomberos, mandado por un capitán de Ingenieros, acudió con presteza, logrando sofocar el fuego.

También se presentaron en el lugar del siniestro el general Villalba y demás autoridades, incluso el juez, que instruyó las diligencias.

Las pérdidas no revisten importancia.

#### Regreso de licenciados

Melilla 31.

A bordo del vapor «Sister» han embarcado hoy para regresar a la Península, 763 licenciados de los regimientos de Melilla, Ingenieros, cazadores de Ciudad Rodrigo y Cataluña, acudiendo al muelle para despedirlos el comandante general interino general Molto y los generales Domingo y Aizpuru.

Mañana continuará el embarque de los licenciados del batallón cazadores de Talavera, esperándose también a los cumplidos de los destacamentos de la Restinga, Chafarinas y Cabo de Agua.

Se ha dado de alta, para prestar servicio de guarnición y campaña, a los quintos de este año.

### TEATRO ESLAVA

En la próxima semana tendrá lugar, en este elegante teatro, la inauguración de la temporada de verano con un notable espectáculo de cinematógrafo y zarzuela por secciones.

Al frente de la compañía de zarzuela figura la popularísima primera tiple cómica Carmen Andrés y el notable primer actor y director Paco Alarcón, tan queridos ambos del público madrileño, y artistas tan distinguidos como Rosita Torregrasa, Enriqueta Blanch, Juanita Pérez, Luis Llana, Barta, Pierred, y otras varias tiples y actores.

Como director de orquesta figura el aplaudido maestro compositor D. Luis Foglietti.

Para las secciones de cinematógrafo, la empresa ha adquirido un grandioso aparato de la casa «Gaumont».

También cuenta la empresa con la exclusiva en España de sensacionales e interesantísimas películas, directamente adquiridas de las principales casas extranjeras.

Para el espectáculo de zarzuela cuenta ya la empresa con repertorio y con estrenos de los más afamados autores.

### BARCELONA

#### Final de una causa.—Una desgracia

Barcelona 31.

Hoy ha terminado la vista de la causa seguida contra dos obreros por el asesinato de un patrono, dictando el Jurado veredicto de inculpaibilidad.

El fiscal ha pedido la revisión del proceso, desestimando el presidente tal pretensión.

Al arrancar con violencia un tranvía eléctrico, en cuya plataforma iba un caballero con una niña, fué despedido aquél, produciéndose lesiones de gravedad.

Mañana marchará a Madrid la comisión organizadora de la Exposición internacional de electricidad.

### Oposiciones a la Judicatura

En las oposiciones a la Judicatura, el Tribunal ha hecho la propuesta de aprobados por el siguiente orden:

Don José Castelló Madrid, D. Angel Martínez de Mendivil, D. Romualdo Hernández Serrano, D. José Torrá Jordí, don Félix Gil Mariscal, D. Félix Tejada Torres, D. Juan Covian Fuesa, D. José N. Apalategui Coejo, D. Fernando Conde Hidalgo, D. Isidro Acedo Llerena, D. Alfonso Barrio Simón, D. Emilio Gómez Miranda, D. Evaristo Graño Noriega, D. Gerardo Fontanes Pratela, D. Florencio Oliver Díaz, D. Germán Sánchez Gómez, D. José Pérez Pérez, D. Tomás Alonso Rodríguez, D. Juan Alférez Marión, D. Antonio Sanz Hernández, D. Orenco Alotus Manrique, don Felipe Uribarri Mateos, D. Marcial Rodríguez Suárez, D. Angel de Torres Cobo, D. Manrique Mariscal de Gante, don Jaime Pamies Oliver, D. Alfredo Aguirre Guerrero, D. Esteban Puzas Sierra, D. Pedro Palomeque García de Quesada, D. Antonio J. Rueda Rolán, D. Francisco Arias Rodríguez Barba, D. Manuel Montero



Información telegráfica

EXTRANJERO

Legaciones y consulados suprimidos Lisboa 30. La Cámara de los diputados ha aprobado la supresión de la legación del Vaticano y los consulados de Madrid, Roma y Berlín, cuyos servicios habrán de depender en lo sucesivo de sus legaciones respectivas.

Una huelga

Río Janeiro 30. Los fogoneros de las Compañías de navegación nacionales han declarado la huelga general. Este acontecimiento trae como consecuencia la paralización completa de todos los servicios de cabotaje.

La Armada francesa

París 31. El periódico ilustrado la «Lecture pour Tous» publica unas declaraciones del ministro de Marina, quien estima que Francia no puede renunciar a conservar toda su influencia en el papel político que juega en el mundo.

Proceso por espionaje

París 31. De Viena dicen al «Journal» que, con motivo del suicidio del coronel Reid, quien parece se mató al ser descubierto el servicio de espionaje que tenía establecido en provecho de Rusia, han sido detenidas unas treinta personas, entre las cuales figuran algunos otros personajes, acusados todos ellos de alta traición.

París 31. El Consejo de ministros celebrado esta mañana en el Eliseo, bajo la presidencia del Sr. Poincaré, ha fijado para el día 27 de Julio la fecha de las elecciones provinciales.

PROVINCIAS

Tres casas destruidas por un incendio Alicante 31. Anoche se inició un violento incendio en el local del antiguo teatro Zorrilla, situado en el arrabal Roig, del barrio de pescadores.

Este local era actualmente domicilio de la Sociedad de pescadores y servía también de almacén de pectrechos de pesca y armazones de los bañeristas.

La primera noticia del siniestro se recibió a las nueve de la noche, y una hora después había adquirido proporciones aterradoras.

Desde las primeras horas acudieron los gobernadores civil y militar, el alcalde, buen número de concejales, fuerzas de la Guardia civil mandadas por el teniente Chápoli, fuerzas de vigilancia, tropas del regimiento de la Princesa, ambulancia de la Cruz Roja, los bomberos, guardias urbanos y gentío inmenso.

El fuego se propagó a dos casas contiguas, que quedaron a las pocas horas destruidas por el fuego.

Pagador de unas minas, robado Sevilla 31. El pagador de las minas de Castillejo, enclavadas en término de Ronquillo, subió al tren en la estación de Camas, llevando dos sacos, que contenían: uno, 10.000 pesetas, y otro, 9.000.

Al llegar al pueblo notó la desaparición del dinero, y dió cuenta a la Guardia civil.

Recorrieron los guardias la línea, encontrando sobre un terraplén 2.000 pesetas.

Se supone que en un descuido del pagador tiraron los ladrones los sacos a la vía y se rompió uno, cayéndose el dinero.

Ignórase quiénes sean los autores. Brique sospechoso Las Palmas 31. Desde Lanzarote comunican que se halla en aquella isla un vapor inglés misterioso.

Se dijo que era un yate de recreo, pero lo mandan oficiales de la Armada. Ha recorrido las costas y ha fondeado en Arrecife, desembarcando unos individuos, que se dicen naturalistas y recorren el interior de la isla haciendo señas de banqueras con el vapor.

Varias desgracias

San Sebastián 31. En una obra de la calle de Zubieta, en Vergara, cayóse un obrero desde una altura de seis metros, produciéndose una lesión en la nuca y falleciendo a los pocos momentos.

Murcia 31. En una casa en construcción de la calle de Pinares hundióse el techo, sepultando a los albañiles Antonio Rodríguez y Antonio Martínez. Extraídos los dos desgraciados, después de largos y penosos esfuerzos, se les apreció heridas y contusiones de suma gravedad.

Nafragio de un vapor.-Pidiendo un procesamiento Bilbao 31. A dos millas del puerto de Elanchove ha zozobrado el vapor pesquero «Gabejo Izarra», que llevaba a bordo a cinco tripulantes.

El vapor de pesca «Santo Tomás y Anacleto», que se hallaba próximo al lugar del siniestro, acudió en seguida para prestar auxilios, logrando salvar a la tripulación y remolcar al puerto el vapor naufragado.

El Ayuntamiento se constituyó en sesión secreta, después de la pública, acordando nombrar a su abogado en Madrid para que pida al Tribunal Supremo el procesamiento de D. Manuel Novella, que desempeñaba el cargo de gobernador de Bilbao al ocurrir la catástrofe del circo del Ensanche.

Los franceses en el Muluya

Del combate librado el pasado día 21 entre las tropas francesas y las fuerzas indígenas en la alcazaba de M'Sun se tienen los siguientes detalles:

Un numeroso grupo de indígenas bien armados, procedentes de Ulad-Burima, Megrama y de M'Talza, con los que debía haber bastantes Hauras, iniciaron en la mañana del sábado un ataque a la posición. La jarca había llegado durante la noche de Sidi-Bel-Rasser.

Las parejas de gumierse que prestaban el servicio de avanzada fueron objeto de descargas, por lo que inmediatamente se replegaron, dirigiéndose al campamento, donde dieron aviso de lo que sucedía.

Enseguida el coronel Féraud tomó las disposiciones oportunas para rechazar el ataque.

Los jarqueños, bien provistos de municiones, sostenían un fuego muy nutrido desplegados en ala.

La artillería de la posición lanzó numerosas granadas contra los atacantes, y el comandante Dauriez, al frente de cuatro compañías de infantería y una sección de artillería de 65, inició una reacción ofensiva, consiguiendo al cabo de dos horas poner en fuga a los moros.

En el curso de la acción, un escuadrón de caballería y un gum d'eneron una carga brillante, persiguiendo al enemigo varios kilómetros.

Según los telegramas oficiales, la jarca dejó en el campo veinticinco muertos, con su armamento y equipo, creyéndose que el número de bajas que tuvo es muy grande.

Las de los franceses fueron diez heridos. Los indígenas dan otra versión afirmando que fuerzas de la Alcazaba de M'Sun habían intentado avanzar por el camino de Taza, guiadas por un hijo del caid de Hauara, a fin de ocupar una posición que reúne excelentes condiciones, lo que no pudo realizar la tropa porque el punto elegido, merced a la traición del indicado hijo del caid, estaba defendido por numerosos cabileños.

Añaden los moros que los franceses se vieron obligados a volver a la Alcazaba, y que el traidor ha sido reducido a prisión.

DE LA CORTE

Con motivo de celebrarse hoy el aniversario del casamiento de SS. MM. los

Reyes doña Victoria y D. Alfonso los Soberanos han recibido muchas felicitaciones.

El día 2 del próximo Junio presentará sus cartas credenciales el nuevo ministro de Colombia, á las doce de la mañana.

Balance del día

El proceso de la crisis se desarrolla con grande lentitud. Comenzaron ayer las consultas con el Rey, siguieron hoy y continuarán mañana.

Poco á poco va precisándose esta crisis singular, inopinadamente planteada y rodeada de misterio y de grandes recelos.

Las consultas tramitadas hoy ante el Rey, fueron las que celebró el Monarca con los Sres. Montero Ríos, Villanueva, marqués de Pidal y Dato.

Todos ellos se mostraron partidarios de la continuación de la situación liberal, con un Gobierno que vaya en seguida á las Cortes.

También estuvo en Palacio el conde de Romanones, conferenciando con el Monarca.

La lectura de lo que apuntan los periódicos y cuanto se oye en las conversaciones de los políticos deja un sabor desagradable.

Es ello un aspecto interesante de la crisis, que, quizá, la caracterice, porque con razón ó sin ella, es lo cierto que no se habla más que de conjuras, de intrigas y de habilidades de los políticos, unas de carácter instintivo dentro de cada agrupación, y otras en que se mezclan á elementos de muy distintas banderías.

Lo cual no obsta para que en público se diga, como verdad de la «Gaceta», que cada partido vive en la más perfecta unión.

En las conversaciones de esta tarde se daban por fracasadas algunas de las intrigas de que más se ha hablado.

También se han comentado algunas conferencias políticas hoy celebradas. Pontase en primer término entre ellas las dos entrevistas del Sr. Dato con el señor Maura, antes y después de ser consultado el primero por Su Majestad el Rey.

Los conservadores hacían resaltar la importancia de estas conferencias y las indicaciones que el Sr. Dato ha hecho de su conversación con el Rey, para afirmar que cuanto se ha dicho, de que determinados conservadores levantarían bandera contra el Sr. Maura, no podrá tener realidad.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

BOLSA DE BILBAO

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, etc.

BOLSA DE LONDRES

Table with 2 columns: Instrument, Price. Includes LONDRES 31, Exterior español, etc.

CHARADA

¿Pues no dice cuatro prima, que prima dos á la inglesa? Pero si nunca ha salido de su aldea ó de la dehesa! Asegura que ha aprendido este verano pasado, cuando recorrió el distrito el electo diputado. Y fué á la un dos tercía cuarta tan sólo por visitarle? Dile que siga en la todo porque conviene cebarle. No pienso decirle nada; sabes que sería en balde, porque se encuentra muy tonto por tener el tío alcalde. L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior. BAR BA RI ZAR

CULTOS

Santo de mañana.-El Dulcísimo Corazón de María; Santos Juvencio, Pánfilo, Pablo, Segundo, Crescenciano, Prócuro, Caprasio, Simón é Ifigo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Purísimo Corazón de María, donde se celebrará solemne fiesta á su Titular: á las diez habrá misa solemne con sermón, y por la tarde ejercicios y reserva.

En la iglesia de María Reparadora sigue el triduo á Nuestra Señora del Sagrado Corazón y predicará el Sr. López Anaya.

En Santa María termina, y será orador el P. Anselmo Lopez. En San Lorenzo ídem, id. D. Luis Béjar. En las Salesas (San Bernardo), solemne fiesta en honor al Purísimo Corazón de María.

En la Catedral, misa conventual á las nueve y media. En las parroquias misa mayor, á las diez, con explicación del Evangelio. En la Encarnación, ídem á las nueve y media.

Visita de la Corte de María.-Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la Blanca en San Sebastián, del Consuelo en San Luis ó del Olvido en San Francisco el Grande.

Funciones para mañana Zarzuela.-Inauguración de la temporada de variedades, con cinematógrafo.-A las 5

y 12, 7, 10 y 11 3/4.-Hermanos Gómez, Julia Borrull, María Esparza, Mary-Tito, Príncipe Joseph, Ayna Lina y Adelita Lulú. Apolo.-A las 9.-Las musas latinas.-A las 10 1/4.-Doble.-La alegría del batallón y La alegría del amor. A las 4 1/2.-La alegría del batallón.-Las musas latinas.-La alegría del amor. Cómic.-A las 9 1/2.-Sencillo.-¡Eche usted señoras!-A las 10 1/2.-Sencillo.-El bueno de Guzmán.-A las 11 3/4.-Sencillo.-La última película. A las 4.-Sencillo.-El bueno de Guzmán. A las 5 1/2.-Sencillo.-La última película. A las 7.-Sencillo.-El bueno de Guzmán. Gran Teatro.-Dos grandes funciones de tarde y noche, en las que tomará parte el eminente profesor James Mapelli.-De 4 á 5 secciones sencillas.-A las 6 1/4.-Especial.-A las 9 3/4.-Especial.-Películas de gran éxito.-«La calumnia» y «El crimen del otro».-El lunes «Demonios» Parish.-A las 5 de la tarde y 9 1/2 de la noche.-Dos variadas funciones, en las que tomará parte la troupe china Chung Ling Hee; los excéntricos Haydas; las gimnastas Asthons; el fenomenal Gill's; las mademoiselle Dainoff; la troupe Blanks; los comediantes de Mephisto; las estatuas de bronce Milos, todos los clowns y artistas de la compañía que dirige William Parish. Cervantes.-De 5 á 12 1/2.-Sección continua de cinematógrafo.-4.500 metros de películas.-Novedad y estrenos. Butaca, 30 céntimos. Gran Vía.-De 9 1/2 á 12 1/2.-Gran gala. A las 5 1/2 y 7 de la tarde.-Grandes secciones de cinematógrafo, con distinto programa en todas ellas. Triunfo-Palace.-Alcalá, 20.-Secciones de cinematógrafo de 5 de la tarde á 8 1/2 de la noche.-A las 10 y 11 1/2, grandes atracciones: Lisette, Las Napolitanas, Clavelina, Roverita y Colbert, y la célebre María Campi. Teatro Benavente.-Plaza de Bilbao.-Secciones de cinematógrafo.-1.ª, de 4 1/2 á 6 1/4.-2.ª, de 6 1/2 á 8 1/4.-3.ª, de 9 y 35 á 12 1/4. Todos los días estrenos. Salón Doré.-Atocha, 60, y Santa Isabel, 3.-Sección continua los días laborables desde las 4 de la tarde, y los festivos por secciones.-Éxito grandioso de las sensacionales cintas de largo metraje que se estrenan á diario.-Precios inverosímiles.

IMPRESA DE «EL CORREO»

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de la Compañía tiene el honor de participar á los señores portadores de Obligaciones, que desde 1.º de Julio próximo se pagará el cupón correspondiente de los siguientes valores:

Table with 4 columns: Clase de Obligaciones, Número del cupón, Valor del cupón, Líquido á pagar. Includes Norte, 3.ª serie, Idem, 4.ª idem, etc.

Los pagos se efectuarán: En París, conforme á los anuncios allí publicados. En Madrid: Estación del Norte, Banco Español de Crédito y Banco de España. En Barcelona: Sociedad de Crédito Mercantil. En Bilbao: Banco de Bilbao. En Valencia y Santander: Oficinas de la Compañía. También serán satisfechos en provincias los cupones de las clases indicadas por todas las sucursales del Banco de España y por todos los corresponsales del Banco Español de Crédito. Madrid, 24 de Mayo de 1913.-El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

BOLSA

Cotización Oficial del 31 de Mayo de 1913

Table with 3 columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy. Includes 4 por 100 perpetuo, Al contado, A plazo, etc.

Table with 3 columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, Cambios de hoy. Includes Banco de España, Banco Hipotecario de España, etc.

Table with 2 columns: Pesetas nominales negociadas, Cambios de hoy. Includes 4 por 100 perpetuo, Idem, fin corriente, etc.

LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS No se han cotizado. Pesetas y pesetas oro Admiendo como base el último precio á que se han cotizado hoy en la Bolsa los efectos sobre París, resulta que: 100 francos (ptas. oro) equivalen á 108'55 pesetas. 100 pesetas equivalen á 92'04 francos (pesetas oro). DESPUÉS DE LA HORA OFICIAL (CIERRE) 4 por 100 interior fin de mes, 00'00. Idem fin próximo, 81'20. Barcelona, fin mes, 00'00. Idem fin próximo, 81'20. París, 4 por 100 exterior, 90'25. Rentas francesas, 85'42. BOLSA DE BARCELONA BARCELONA 31 (4'08 t).-Interior, 81'27. -5 por 100, 99'90.-Amortizable, 00'00. -Colonial, 00'00.-Nortes, 104'45.-Alicantes, 102'00.-Orense, 28'85.-Francos, 108'65.-Libras, 37'39.-ARREGABÍ.



# PECTORAL DE CEREZA del Dr. AYER

**No Tiene Igual**  
PARA LA CURACIÓN RÁPIDA DE

**Resfriados, Tos, Bronquitis, Gripe, Mal de Garganta**

Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargatillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonales a que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz. Tomado oportunamente, nunca deja de curar estas dolencias, y evita enfermedades que en muchos casos son fatales.

EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER es, pues, el ÚNICO que ha sido premiado con medalla de oro en cuantas Exposiciones ha concurrido; el ÚNICO que con justicia puede y debe recomendar la ciencia médica, y el ÚNICO también que ha merecido el patrocinio decidido y la recomendación de las principales Academias de Medicina de Europa y América.

La Academia Médica de Berlín, al dar su valioso y autorizado dictamen, dijo: "El poderoso y uniforme dominio que el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER ejerce sobre las dolencias de la garganta y pulmones hace que sea entre sus similares el más digno de confianza."

No menos recomendable es la opinión de la Academia Médica de Londres, que ha dicho: EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER contiene sustancias que poseen virtudes muy eficaces, que dicho doctor ha sabido combinar de una manera admirable, por cuya razón puede combatir con gran éxito todas las afecciones pulmonales y de la garganta."

También la Academia Médica de New York ha dicho: "La fórmula del PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER, hoy conocida ventajosamente del Cuerpo Facultativo del universo, predispone en su favor, y de ahí el apoyo decidido que la prestan los doctores."

## El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer, MEDALLA DE ORO

**En las Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.**

Lo venden los Farmacéuticos. Deséchese toda imitación barata e inútil.

### INVENTO PRODIGIOSO

Cuando los riñones están enfermos, siempre dan aviso, y cuando los riñones invocan ayuda no hay tiempo que perder. Las enfermedades de los riñones son comunes y a veces graves y causan más males en el ser que ninguna otra dolencia humana, debido en la mayor parte de los casos a la espada del paciente. Los tractores de los riñones son contrarios fácilmente, pero son igualmente fáciles de curar si se atiende como se debe y a tiempo.

Las causas más corrientes de las enfermedades de los riñones son fiebres, resfriados, el estar demasiado los músculos de la espalda, exceso en las bebidas alcohólicas, sangre mala o impura, etcétera.

Los riñones son actores en los de la sangre, y otros filtros cuando se inflaman, la sangre pronto se reanuda de la pureza que los riñones no han podido eliminar.

Esto causa dolor de espalda, los músculos se ponen tensos y adoloridos, las coyunturas duelen, devescimentos, dolores de cabeza y reumáticos, devesce, nerviosidad, debilidad del corazón y otros muchos dolores y achaques en el cuerpo.

Entre tanto, los riñones se van debilitando con rapidez y de aquí que la orina resulte de color anormal y deje señales de mal aspecto y aromas. Los desechos de orina son frecuentes y las emisiones suelen causar dolor en el conducto, el ácido úrico se cristaliza y forma arena y piedras en los riñones. La vejiga se puede ejercer sus funciones naturales. El agua que debería pasar en la orina se deposita en diferentes partes del cuerpo causando hinchazón y crecimiento hipertrofico. El resultado final viene a ser la terrible diabetes o el fatal mal de Bright. Nada puede curar al paciente sino una medicina que cure a los riñones.

Hay un remedio que nunca falla en curar los riñones enfermos. Las Píldoras de Foster para los riñones. Este específico ayuda a los riñones a eliminar los venenos y sus efectos son permanentes. Cantarinas de curaciones se han hecho con las Píldoras de Foster para los riñones.

# EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 23

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes .....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá a nombre del Administrador

EL CORREO, LIBERTAD, 23.

APARTADO DE CORREOS, NUM. 100

# KERR STUART Y C.ª

1 y 2, BROAD STREET PLACE.—LONDRES

## FABRICANTES DE LOCOMOTORAS

para vías estrechas y anchas, de toda clase de vagones, placas y puentes giratorios, cruces y cambios de vía, ruedas, ejes, etc.

### Material fijo y móvil

para ferrocarriles económicos, tranvías, minas y de contratistas

TALLERES: STOKES-ON-TRENT

Catálogo gratis y franco

## ACADEMIA SANCHEZ PACHECO PREPARATORIA DE CORREOS

Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de Milán.

24, ARENAL, 24

Una curación que se presta a reflexiones

El 19 de Febrero de 1897 recibí un farmacéutico de París la carta siguiente:

"Hace unos cuantos años que sufrí un entumecimiento, a consecuencia del cual se me presentó un fuerte resaca que descendió por entonces y degeneró en un estorbo de la peor especie. Hoy me encuentro afectado de una bronquitis aguda, no puedo respirar con holgura y experimento una gran opresión. Tengo el estómago lleno de fleugas, no puedo dormir y no tengo libre un solo momento el pecho. Por las mañanas toso y gorgajeo por espacio de dos horas hasta que las fleugas se desprenden, pero, sobre todo, cuando más sufro es en el invierno. Esto me produce desechos de vomitar, pero no llego a conseguirlo. He ensayado muchos remedios, tisanas, jarabes, sin lograr alivio con nada. El médico me ha dicho que me vaselo emético. No tengo apetito ni gusto para nada."

Después de haber ensayado el verdadero Alquitran Guyot, el Sr. Martínez escribió de nuevo lo que sigue: el 31 de Mayo de 1897: Mi muy estimado Sr. Guyot: He hecho uso del frasco que usted me ha enviado tomándolo a todas las comidas, tal como está prescrito, ó sea una cucharada de alquitran, como las de café, por cada vaso de líquido. Ya desde esta primera frasco encontré una mejoría notable en mi salud. Arrojava más fácilmente las fleugas que me obstruían el estómago, se me presentó algún apetito y pude formar algunas horas sin encontrarme molestado en la respiración. Continué usando el Alquitran Guyot y después de tres frascos desaparecieron los accesos de tos que me molestaban. Ahora tengo buen apetito. Ya no arrojo fleugas y he recobrado las fuerzas completamente."

«Le agradezco en extremo el haber inventado el Alquitran Guyot, y creo que yo no puedo sino recomendar el remedio de V. a todas las personas que sufren de bronquitis y catarros como el que yo tuve.—Firmado: Francisco Martínez»

El uso del Alquitran Guyot a todas las comidas, a la dosis indicada en la carta que dejamos reproducida, basta, en efecto, para curar un poco tiempo el estorbo más rebelde y la bronquitis más antigua. Algunos veces hasta se consigue dominar y así curar la tos, por declarada que esté, pues el Alquitran destina la descomposición de los tubérculos del pulmón, metiendo los mioses microbios, que son la causa de esta desagradable posición.—Esto es sencillo y exacto. El mejor acci- pado puede degenerar en bronquitis, si se le abandona. Por eso no se sentirá nunca aliviado al recomendar a los enfermos que traten de conjurar el mal desde el principio de su desarrollo Alquitran Guyot, que todos los farmacéuticos expenden.

### Comidas demasiado fuertes

Ocurre con mucha frecuencia después de haber comido exageradamente que el apetito decae, y esa inapetencia debilita cual si se tratase de un estado de convalecencia. Para esos casos recomendamos como lo mejor el uso de los Gránulos de Raibarbo de Mentel.

El uso de estos gránulos basta, en efecto, para hacer desaparecer en seguida el estreñimiento, por tenaz que sea, y para levantar rápidamente el apetito y las fuerzas; y al contrario de los demás purgantes, que, en lugar de fortalecer al sistema lo debilitan, el Raibarbo Mentel es un fortalecimiento a la vez que un purgativo; dichos gránulos presentan todavía la ventaja de ser un remedio soberano contra la disentería epidémica, tan frecuente en los países cálidos y malsanos.

El espón del frasco es lusco y sirve de medida para la dosis de gránulos, los cuales son facilísimos de tomar en una cucharada de agua. Para evitar cualquier confusión de este producto, que se halla a la venta en todas las farmacias, con ciertas imitaciones ó sustituciones que contienen raibarbo, exíjase siempre sobre el envoltorio del frasco el nombre de Mentel y las señas del Laboratorio: Casa L. Frere, 19, rue Jacob, París; pues a menudo esos drogas están malísimamente preparadas y son, por consiguiente, ineficaces.

SANA, HERMOSA Y FUERTE tendrá la

# BOCA MENTHOLINA

y no sufrirá dolor de muelas el que use el Elixir que prepara el Dr. ANDREW a base de Oquina Calisaya y Mentol del Japón.

Perfuma el aliento y fortalece las encías, evitando la oscilación de los DIENTES.

Pídase en las boticas.

La Mentholina en polvo blanquea la dentadura.

### La esencia persa para los nervios

Cura a usted y a los demás los problemas de la cabeza de lo contrario devolvámosle el dinero.

Para el hombre gastado, que sufre de espantosa cansancio ó histeria, que ha malgastado su vitalidad durante su juventud a causa de ignorar las leyes de la naturaleza; para el que sufre por efecto de los hombres que han hecho ó harán un tirapiedra del matrimonio, ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente

#### GARANTIA ABSOLUTA

Si al tomar un tratamiento completo de este aceite de Esencia Persa para los Nervios y seguir las simples instrucciones que se acompañan, no hace una cura permanente, devolvémosle el dinero que se haya gastado en adquirirlo.

Provéase con una caja de estas maravillosas pastillas orales y véase el notable beneficio que se recibe, desahogado de continuar después con el tratamiento completo y curar permanentemente. No contienen mercurio ni drogas nocivas. Curarán toda clase de enfermedades nerviosas; temblor, falta de memoria, devescimentos, incapacidad para el estudio ó los negocios, devescimentos prematuros, agotamiento vital y toda clase de padecimientos causados por el trabajo excesivo ó disipación.

La Esencia Persa para los Nervios, ha sido portadora de felicidad a millones de hogares.

No corre riesgo alguno. The Brown Export Co., 95-97, Liberty St., New York N. Y., U. S. A., propietarios de las pastillas explican al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios al costo y riesgo de ellos. Conéctese hoy; esta preparación se puede conseguir en casa de Sarrá, Habana, Cuba

# LA UNICA Puente-Báscula

Que Pesa, Registra y Cuenta AUTOMATICAMENTE

ES LA PUENTE-BÁSCULA PRIVILEGIO DE

## AVERY

Conviene para pesar los minerales, carbones, etc. en las minas metálicas y de carbón

Ha sido aprobada por la Junta de Comercio Británica

W. & T. AVERY, LTD. Foundry, Soho